

## **El ‘Alemán’ y fichas de Castaño aseguran que Pedro Nel Rincón financió entrada de Auc a Boyacá.**

Víctor Carranza no es el único ‘patrón’ de la zona esmeraldera en la mira de la justicia por la irrupción, hace poco más de una década, de los grupos paramilitares en el occidente de Boyacá.

El nombre de Pedro Nel Rincón, ‘Pedro Orejas’, uno de los dueños de La Pita (una de las minas de esmeraldas más productivas del país) y uno de los hombres más influyentes de Boyacá, **sigue apareciendo en confesiones de ‘exparas’ como uno de los empresarios que se aliaron con Carlos Castaño** para la violenta entrada de las Auc a esa estratégica región.

La última versión fue la de Julio César Sierra Gómez, el ‘Ruso’, quien el pasado 8 de agosto reconoció ante la Fiscalía que formó parte de la avanzada paramilitar en el 2000. **«Éramos quince hombres (...). Nos recibieron en Bogotá (...). Nos recogieron y nos llevaron en vehículos directamente hacia Briceño (norte de Cundinamarca) y a Boyacá (...).** Ese día matamos a dos personas y pintamos con aerosol iniciales del bloque ‘Héroes de Boyacá’, para darnos a conocer».

Agregó que después conoció «a los señores» que los financiaron en una reunión en un hotel de Maripí, el pueblo controlado por ‘Orejas’. **«Estuvieron Pedro Nel Rincón, Gustavo Rincón (...), todos los hermanos de ‘Pedro Orejas’ (...). Yo sé los nombres de ellos y dónde quedan todas las propiedades de ellos».**

Esa versión refuerza una que ya había dado Freddy Rendón Herrera, el ‘Alemán’, sobre una cumbre de ‘paras’ y esmeralderos: »Estuvimos reunidos con todos los líderes de la zona del occidente de Boyacá (...): el señor Horacio Triana, con el que ya había tenido reuniones para la financiación del grupo paramilitar, en representación de Víctor Carranza, los hermanos Rincón y otros».

En otra intervención en **Justicia y Paz, el ‘Alemán’, uno de los jefes ‘paras’ más próximos a Carlos Castaño, aseguró que en las reuniones también estuvo ‘don Berna’,** hoy preso en EE. UU.: «Yo estuve presente en otra reunión que lideró el señor Yesid Nieto (y con) Pedro Rincón, Gilberto Rincón, Diosde González, Horacio Triana y otros líderes, los cuales representaban los intereses del señor Carranza».

El clan Rincón también aparece en investigaciones contra la banda del extinto Pedro Olivo Guerrero, ‘Cuchillo’. Las autoridades investigan por qué Dúmar Rincón (‘Carecuchillo’,

hermano del capo de la banda Erpac), se refugió en Boyacá cuando se fugó de La Picota, en el 2010, y no en los Llanos, donde su hermano era poderoso.

**Ómar Rincón, hermano de ‘Pedro Orejas’, se acogió a sentencia anticipada, pues en una de sus fincas hallaron un arsenal que la Fiscalía liga al Erpac.** Otra punta de la investigación que no ha avanzado es por qué los dos grandes atentados contra Carranza, en el 2009 y el 2010, los ejecutó gente de ‘Cuchillo’, con la supuesta complicidad de miembros de la Fuerza Pública de los Llanos, y las versiones que relacionan a ‘Orejas’ con esos ataques, discutidos en cumbres de esmeralderos.

‘Orejas’ está pendiente de que un magistrado de Tunja resuelva la polémica absolución que dictó a su favor un juez por un caso de asesinato, en el que, según la Fiscalía, testigos fueron intimidados o sobornados.

**Ese expediente contiene grabaciones realizadas en el 2008** que comprometen a policías, políticos, fiscales, jueces, altos militares y al periodista Miller Rubio con la organización del cuestionado esmeraldero. ([Escuche acá las grabaciones](#)).

‘Desviaron la investigación’

**La Fiscalía sostiene que un capitán de la Policía, jefe de la Sijín en Boyacá en el 2008, asesoró a ‘Orejas’ para desviar el caso de homicidio.** »Sus tentáculos alcanzaron a oficiales de alto rango del Ejército, a unos señores coroneles, también», dice. Y agrega: «Prácticamente todas las coordinaciones fueron con funcionarios públicos para desviar las investigaciones». Las grabaciones enredan a abogados, miembros de la Fiscalía en Boyacá y jueces.

[http://www.eltiempo.com/justicia/pedro-orejas-otro-esmeraldero-en-lios-por-confesion-de-paras\\_12124976-4](http://www.eltiempo.com/justicia/pedro-orejas-otro-esmeraldero-en-lios-por-confesion-de-paras_12124976-4)